

La Estrella de Tocopilla, 4-II-1981 p. 17

Diversas reacciones por marginación de Sabella

ANTOFAGASTA (Por Danie Carvajal).- Diversas reacciones produjo entre la comunidad antofagastina la noticia de la marginación de Andrés Sabella de las labores docentes en la Universidad del Norte. Mientras algunos lo visitaron en su casa, registrándose los nombres de monseñor Carlos Oviedo Cavaña, arzobispo de Antofagasta, del conocido industrial José Papic, de la secretaria regional de relaciones culturales, Katty Farandato, del sociólogo Augusto Iriarte, del industrial Tomislav Papic, del profesor Floreal Recabarren, entre otros, la Confederación de Trabajadores del Cobre, Zonal Chuquicamata, emitió una declaración pública que en esencia manifiesta su malestar ante la decisión de la Universidad del Norte.

DECLARACION

La declaración de la Zonal Chuquicamata de los trabajadores del cobre expresa: "Que la Zonal de Chuquicamata de los trabajadores del cobre en reunión sostenida en el día de ayer con asistencia de la totalidad de los dirigentes de los Sindicatos de Trabajadores de Chuquicamata, Tocopilla y Antofagasta de CODELCO-Chile, declaró su profunda extrañeza y malestar por la decisión adoptada por la Universidad del Norte y protesta energicamente por privar a los estudiantes de esa casa de estudio, muchos de los cuales son hijos de trabajadores que representan, de las enseñanzas de un verdadero maestro como es el profesor Sabella".

Agregan que "la expulsión del profesor Andrés Sabella constituye un desprecio a los reconocidos méritos de un hijo de nuestra tierra y flagrante menosprecio a las manifestaciones de la cultura y del espíritu, los que no se ven disminuidos con la oferta de un contrato a media jornada".

También señalan que "el

avalan nuestra protesta. No es posible prescindir de los servicios de tan alto intelectual, cuya dimensión rebasa el ámbito de nuestra región, alcanzando uso de los más altos niveles nacionales, sin causar malestar y preocupación sobre el futuro de las manifestaciones espirituales y culturales en esa casa de estudios".

Finalmente puntualizan que "la ingrata noticia sobre la que caen este presuncionamiento, justo sea constatar una afrenta a uno de los hombres de mayor relevancia intelectual de nuestra patria, implica un desconocimiento a su dedicación universitaria y a su fecunda labor literaria, que ha dado renombre nacional a esta enfermiza región y a la propia universidad, que ahora prencide de tan significativos servicios".

Zonal de Chuquicamata de la Confederación de Trabajadores del Cobre.

DECLARACION

ANTOFAGASTA, 2 (Orbe).- La vicerrectoría de la sede Antofagasta de la Universidad del Norte emitió una declaración pública en la cual entrega apreciaciones sobre el profesor Andrés Sabella.

"Esta medida ha sido tomada en consideración a la carga docente efectiva realizada el año 1980 por el profesor Sabella de cuatro horas semanales con dos alumnos y a la proyección para el año 1981 de seis horas directas semanales de clases programadas".

Más adelante indica: "El profesor Sabella tiene un plazo legal de 48 horas para aceptar o no la propuesta de la Universidad del Norte, por lo tanto es a él a quien le corresponde la decisión de seguir trabajando en esta casa de estudios, en los términos señalados".

En la parte final expresa: "La Universidad del Norte, para seguir contando con la participación del profesor don Andrés Sabella, lo hará en los términos justos y equitativos



ANDRÉS Sabella
sidad".

EXONERADOS

ANTOFAGASTA (Por Danie Carvajal).- El número de exonerados de la Universidad del Norte alcanza a un total de 50 personas, de las cuales 17 son académicos y la gran mayoría pertenece al CEDOC (Centro de Documentación) donde se concentra todo el material documental que llega de distintos puntos del país a esa casa de estudios superiores.

Sobre el motivo de la cesación de estos funcionarios, hasta el momento la vicerrectoría de la sede Antofagasta aún no ha entregado mayores antecedentes que aclaren la adopción de tal medida, que se suma a otras similares tomadas durante el transcurso del año pasado.

FUSIONES

Otras de las medidas tomadas en estos días en la Universidad del Norte es la fusión de varios departamentos, por ejemplo el de Historia con Arqueología.

Sobre otras fusiones de carreras, por el momento no se tiene mayor información, exceptuado una determinación al respecto de parte de las autoridades universitarias locales de ese centro de estudio.

PERIODISMO

En cuanto a la carrera de Periodismo, queda en la actualidad reducida a una planta docente de sólo tres profesores, los cuales son director de carrera, Mario Cortés Flores, jefe de ca-

Diversas reacciones por marginación de Sabella. [artículo]

Dante Carvajal.

Libros y documentos

AUTORÍA

Carvajal, Dante

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Diversas reacciones por marginación de Sabella. [artículo] Dante Carvajal. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)